

INSTITUT MATER BONI CONSILII - 350 route de Mouchy 58400 Raveau - crociata@sodalitium.it



SEPTEMBRE: La rentrée.

9 conseils de Don Bosco pour commencer saintement l'année scolaire.

n quelques jours, au mois d'octobre, l'école de l'Oratoire de Turin se remplissait à nouveau de tous les élèves qui rentraient de vacances. Quand tous étaient revenus, Don Bosco, pendant les petits discours du soir, les "bonnes nuits", donnait aux jeunes les moyens de commencer saintement la nouvelle année scolaire.

1° Moyen - Pour bien étudier, il faut avoir la CRAINTE DE DIEU : Voulez-vous faire beaucoup de profit à l'école ? Craignez le Seigneur (cela ne veut pas dire avoir peur de Lui, qui est si bon et nous aime beaucoup, mais cela signifie craindre de l'offenser par le péché, parce qu'on ne veut pas lui donner de déplaisir). Gardez-vous bien de pécher, car la sagesse n'entre pas dans une âme mauvaise, ni n'habite dans un corps esclave du péché. La sagesse des hommes dérive de celle de Dieu. Et puis, quel plaisir aura dans les études celui qui a le cœur agité par les passions ? Comment voulez-vous qu'il surmonte les difficultés qui se rencontrent, sans l'aide de Dieu?



2° Moyen - Ne perdez jamais une MIETTE DE TEMPS. Le temps est précieux. Le temps qu'il faut donner à l'étude, donnez-le-lui tout entier, ne cherchez jamais de prétexte pour sauter l'école. Il est douloureux de voir des jeunes qui cherchent des prétextes pour ne pas faire en cela leur devoir. Lorsque vous devez étudier, ne lisez pas d'autres livres et ne faites pas des choses qui n'ont rien à voir avec vos devoirs. Frênez votre fantaisie. Voyez-vous ce jeune, qui est si attentif sur ses livres ? Croyez-vous qu'il étudie ? Aïe ! Il a l'esprit à cent lieues d'ici. Voyez-vous, il sourit, il a l'impression d'être encore en récréation en train de jouer et il pense à la victoire qu'il a eu sur son partenaire. Cet autre pense aux châtaignes et au saucisson. Cet autre encore à ce projet, à cette blague. Je ne parle pas de ces jeunes qui pensent à offenser Dieu, car j'espère qu'il n'y en a pas ici à l'Oratoire. Étudions donc et ne perdons pas de temps.

3° Moyen - S'habituer à ne pas passer d'un sujet à l'autre, si d'abord on n'a pas bien appris ce qui vient en premier. Chaque jour étudier de telle sorte que la leçon reste fixée dans l'esprit. Je dis : chaque jour... parce que si aujourd'hui vous négligez d'apprendre, demain pour récupérer, il vous faudra redoubler d'efforts. C'est à cause de cela que tant d'élèves ont beaucoup de lacunes dans l'esprit, et dans les derniers mois de l'année scolaire, ils s'épuisent pour étudier, avec la crainte de redoubler.

4° Moyen - Manger en TEMPS VOULU. La gourmandise en tue plus que l'épée. Voulez-vous vous instruire ? Ne vivez pas pour manger, mangez pour vivre. Le matin et au goûter gardez-vous léger et ne mangez pas au point "d'exploser". Celui qui a l'estomac trop plein, va à l'école avec la tête pleine, l'estomac indisposé, souvent il se bat inutilement contre le sommeil, et s'il reste



éveillé, il ne fait rien. Ou bien s'il veut s'efforcer, c'est pire encore car le mal de tête arrive et on ne fait plus rien pendant quelques jours, en gagnant parfois une bonne indigestion.

5° Fréquenter les CAMARADES DILIGENTS.

Approchez-vous des camarades les plus instruits et quittez la compagnie de certains fainéants. Les discours frivoles sont inutiles et ne servent qu'à dissiper les esprits et à refroidir les cœurs.

6° Moyen - La RÉCRÉATION, faites-la toute entière et avec de bons compagnons, parce qu'en vous recréant vous prendrez de nouvelles forces pour mieux étudier, quand viendra l'heure du travail. Ne changez pas l'heure de récréation en une heure d'étude, car alors, lorsque vous devrez étudier, vous aurez l'esprit fatigué et vous ferez peu de profit. Attention aux récréations excessives. Durant l'heure de récréation, il y en a certains qui courent à droite à gauche avec une telle fureur, qu'ils ne se récréent pas, mais s'épuisent plutôt, semble-t-il. Ils poussent et jettent les camarades au sol, ils se cassent le nez, et quand c'est fini, tout transpirants et essoufflés, ils rentrent en classe, mais la tête est encore en révolution et ils ont besoin de repos. Je ne parle pas de ceux qui crient au point d'avoir mal à la tête toute la journée, ni de ceux qui, en récréation, font de mauvais discours, de ceux qui se battent pour s'amuser : je dirai seulement que là où manque la crainte de Dieu, il est impensable de faire du profit. Donc, même en récréation, soyez réglés ! Je ne vous dis pas que vous ne devez pas jouer. Sautez, amusez-vous, mais gardez-vous des excès. Moi aussi, quand je ne dois pas m'entretenir avec des gens qui viennent me chercher, je fais la recréation, je m'amuse avec vous, je plaisante, je ris, mais je ne me casse pas le cou pour me récrééer!

7° Moyen - Quand vous rencontrez des DIFFICULTÉS, vous ne devez pas vous décourager. Qu'êtes-vous venus faire à l'école ? Étudier : il est donc naturel que vous appreniez ce que vous ne savez pas. Donc, courage, il ne faut pas laisser l'œuvre à moitié. Ceux qui rencontrent une difficulté ne font pas bien quand ils disent : cela, je ne le comprends pas, et ils passent à autre chose ; non, il ne faut pas passer à autre chose tant que la difficulté n'est pas vaincue et surmontée. Et pour obtenir ceci, faites d'abord recours à Jésus et Marie avec quelques jaculatoires et vous verrez que les difficultés disparaîtront. N'oubliez jamais, mes chers enfants, ce moyen pour vaincre les difficultés, parce que Dieu seul est le Père de la science et Il la



donne à qui Il veut et comme Il veut ; et dans les litanies, vous appelez chaque jour Marie : *Sedes sapientiae*, elle est le siège de la sagesse. En plus de cela, adressez-vous aussi aux maîtres : ils vous aideront ; ne vous efforcez pas seulement de vaincre les difficultés, mais soyez heureux quand vous en rencontrez, car ce sont les difficultés qui font grandir l'intelligence. Quelle fierté y a-t-il à apprendre ce que l'on comprend facilement ? Rappelez-vous que ce que l'on apprend avec peine ne s'efface plus jamais de l'esprit.

8° Moyen – S'occuper avant tout des choses qui concernent L'ÉTUDE.

On n'acquiert jamais aucune science en lisant beaucoup de livres en même temps. On interrogea un jour saint Thomas d'Aquin pour savoir comment il avait fait pour devenir aussi savant, et il répondit : "En ne lisant qu'un seul livre."

Il est nécessaire que vous observiez ces deux règles :

- a) ne pas lire d'autres livres et ne pas faire d'autres choses avant d'avoir fini vos devoirs ;
- b) ne pas lire de livres avant d'avoir demandé des conseils à une personne capable d'en donner, afin qu'il ne vous arrive pas de lire des livres inutiles ou des livres qui, en plus d'être inutiles, soient mauvais et immoraux, et qui vous corrompent l'esprit et le cœur.

9° Moyen – Recourir toujours à la protection de la TRÈS SAINTE VIERGE MARIE.

C'est le moyen principal. Marie est le siège de la sagesse ; donc avant d'étudier une leçon, avant de faire vos devoirs, n'oubliez jamais de dire un *Ave Maria!*

Intention de prières en union avec l'Apostolat de la Prière

Septembre 2024: Pour que les enfants, les jeunes et les adultes étudient et approfondissent le catéchisme.